
CONSTANCIA
En la ciudad de Puno, siendo las dos de la tarde con 
cinco minutos del dia jueves 09 de febrero del año dos 
mil veintitrés, conforme a la verificación de la foliación 
de las hojas en la impresión del Acta de Sesión 
Ordinaria N° 004-2023 se observa que, por falla en la 
impresora folio 1858 quedo hoja en blanco hoja sin 
impresión. Lo sucedido a fin de evitar nulidades futuras, 
se dispone desde secretaria técnica queda valido la 
impresión para que estas puedan ser firmados por los 
consejeros asistentes.

'Aboy- Dubcek DueñasZúñi¿ 
«ciOmwho SECRETARIO._I-*^’^C
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ACTA SE SESION ORDINARIA DE CONSEJO REGIONAL PUNO

N° 004-2023

REÍ

En la ciudad de Puno, siendo horas cuatro de la tarde con veinte minutos del día 

jueves veintiséis de enero de dos mil veintitrés, en mérito a la Citación a Sesión 

Ordinaria del Consejo Regional del Gobierno Regional de Puno, a convocatoria de 

su presidente Alfredo Ucharico Uruchi, conforme a ley Orgánica de Góbierhos 

Regionales y el Reglamento Interno del Consejo Regional, fueron convocados, 

Consejero Regional de la Provincia de Azángaro PERCY MAMANI VARGAS, 

sejero Regional de la Provincia de Azángaro REYNALDO CHOQUEHUANCA 

ERA, Consejero Regional de la Provincia de Carabaya HÉCTOR JAVIER 

AGUILAR NARVÁEZ, Consejero Regional de la." Provincia de Carabaya VÍCTOR 

RAÚL TACURI IDME, Consejero Regional de la Provincia de Chucuitc ABAD 

UBALDO VIZCARRA ESTRELLA, Consejero Regional de la Provincia de C hucuito 

BASILIO MENDOZA URIARTE, Consejero Regional de la Provincia El 

WALKER NARCISO MAMANI URURI, Consejero Regional de la Provincia El Collao 

flDO WILLAM CONDORI CASTILLO, Consejero Regional de la Provincia de

Lafnpa WILBER JHON AQUICE AQUICE, Consejero Regional de la Provi 

Melgar ESTEBAN MAMANI QUISPE, Consejero Regional de la Provincia di 

ELVIS AUGUSTO ALIAGA PAYEHUANCA, Consejero Regional de la Provincia de 

uno ALFREDO UCHARICO URUCHI, Consejera Regional de la Provincia de Puno

GIORNI BAUTISTA TICONA, Consejero Regional de la Provincia de San 

de Putina JAIME CHANEL PERLAS HANCCO, Consejero Regional de la P 

de San Román PERCY QUISPE MIRANDA, Consejera Regional de la Provincia de 

San Román MARÍA ELENA MAMANI APAZÁ,, Consejera Regional de la Provincia 

de Huancané LEYDER CARINA PUMA OJEDA, Consejero Regional de la Provincia
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de Sandia CONCEPCIÓN AGUIRRE OCASO, Consejero Regional de la Provincia 
de Yunguyo ROLANDO RIVERA ZEVALLOS. .J •
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PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL, Alfredo Ucharico Uruchi, Brinda el 

cordial saludo a los presentes e indica el inicio de la Sesión Ordinaria de Consejo 

Regional, programada para el día jueves veintiséis de enero de dos mil veintitrés, 
siendo horas 04:20 pm; para lo cual solicita llamado de asistencia a los Señores 

Consejeros del Consejo Regional para verificar el cuórum reglamentario..

SECRETARIO TECNICO DEL CONSEJO REGIONAL, Saluda a los miemd Tdel 

leño del Consejo Regional, personal administrativo y público presente; posterior a 

lio procede a lectura del artículo 31 del reglamento interno del Consejo Regional, 

luego procede con el llamado de asistencia de los Consejeros Regionales de las 13 

Provincias, de los cuales 18 están presentes habiéndose verificado el cuórum 

reglamentario, según ley N° 27867 Ley Orgánica'de Gobiernos Regionales, existe 

cuórum y se encuentra válidamente instalada lacSesión Ordinaria. Y procede a dar 

ctura a los siguientes articulados: -•»

rtículo 44.- RIC, de las Sesiones Ordinarias.

Articulo 45.-de la lectura y aprobación del acta anterior.

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL, Alfredo Ucharico Uruchi, Dispone a 

consideración del pleno del Consejo Regional para su lectura y aprobación del acta 

anterior de sesión ordinaria y extraordinaria. .

I.-LECTURA DEL ACTA:

Por unanimidad el Pleno del Consejo RegioríaLdispensa la lectura de las setas en 

aplicación al artículo 45 del Reglamento Interno dél ConsejoRegional, y se procedió 

con su aprobación y la firma correspondiente: L

o
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II.- DESPACHO:
2.1.- Informe N° 007-2022-GR-CR/COFCI-WMQ. informe de comisión de

Fiscalización y Control Interno recomienda lo siguiente:

Remitir los actuados al Órgano de Control'interno (caso de Investigación de la 

Dirección Regional de la Producción). -
2.2. - Informe N° 001-2022-GRP-CR/CO-FCI-WMQ. Informe de la c\m sión de 

Fiscalización y Control Interno recomienda lo siguiente:

Primero remitir el informe a secretaria técnica de procesos administrativos en 

contra de los que resulten responsables, segundo remitir al órgano de control 

interno de los actuados.

2.3. - Informe N° 004-2022-GRP-CR/CO-FCI-WMQ, el Informe de la Comisión 

de Fiscalización y Control Interno recomienda lo siguiente: se emita acuerdo 

regional con el siguiente tenor; APROBAR el Informe N°004-2022-GRP-CR/C0- 
FCI-WMQ, para establecer responsabilidades respecto a la inter/ención 

realizada por la fiscalía provincial especializada en delitos de corrupción de 

funcionarios de puno, por el presunto delito de cohecho pasivo e impropio.

2.4 Informe N° 005 -2022-GRP-CR/CO-FCI-WMQ, el Informe de la Comisión de 
: . i

Fiscalización y Control Interno recomienda lo siguiente: al Pleno del Consejo 

Regional de Puno, se emita acuerdo regional con el siguiente tenor APROBAR 

Informe N° 005-2022-GRP-CR/CO-FCI-WMQ. E emitir información a la 

Procuraduría Publica Regional de Puno para que inicie acciones en centra de 

los que resulten responsables por la omisión de funciones según corresponde.

2.5. - Informe N°001-2022-GRP-CR/CO-FChWMQ, el Informe de la Comisión de

Fiscalización y Control Interno recomienda lo siguiente:
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Al Pleno del Consejo Regional de Puno, primero remitir el informe N°001-2022- 

GRP-CR/CO-FCI-WMQ, a la secretaria técnica de procesos administrativos 
■ 

disciplinario en contra de los que resulten responsables, disponer de 

conocimiento al Órgano de Control Interno.
2.6.- Informe N°003-2022-GRP-CR/CO-FCI-WMQ, el Informe de la Con^isiQn de 

Fiscalización y Control Interno recomienda lo siguiente: al Pleno del Consej 

Regional de Puno, conforme a la evaluación e investigación de la 'Cpmisión, 

archivar la solicitud presentada por el administrado, Sr. Churata, a la solicitud de 

remoción del cargo al Director de la Ugel Carabaya, por hechos e incapacidad 

moral.

íll.- DICTAMENES: •

3.1.- DICTAMEN N° 003-2022-GRP-CR/CQFC, Dictamen de la Comisión de 
. I

Fiscalización y Control Interno recomienda lo siguiente: al Pleno del Consejo 

Regional de Puno, no aprobar la solicitud formulada por el señor: Fredy Mamani 

Cutipa, presidente de fiscalización Collao llave Puno, mediante el cual solicita 

onocimiento bajo Resolución de credenciales para la nueva directiva de 

calización de la obra de arrastre de la carretera Calacoto Santa Rosa de

Waylla, se comunique a la oficina de imagen institucional para su publicación del 

dictamen bajo responsabilidad recomienda a la Secretaria Técnica del Consejo 

Regional que notifique a los administrados del presente hecho.

3.2.- DICTAMEN N° 001-2022-GRP-CRP/CE-WMT, la Comisión Especal de la 

Carretera Sina Yanahuaya, del proyecto mejoramiento del tramo tres, kilómetro i •
31, al kilómetro 41 y otros, se emite el dictamen correspondiente recomendación 

al pleno del Consejo Regional, archivar de manera temporal en la Se 

Técnica del Consejo Regional.
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Dejar abierto la investigación de la comisión especial del mejoramiento de la 

Carretera Sina Yanahuaya del proyecto que generara el desarrollo e integración 

del pueblo fronterizo de Perú Bolivia y Brasil.

Remitir copia del presente dictamen al Procurador Público del Gobierno Regional 

Puno, a fin de que continúe con las investigaciones sobre las -presentes 
irregularidades en la doble percepción de remuneraciones y/o ¡ornalekaLmes de 

marzo del señor Bonifacio Mamani Mamani, del presunto delito de usurpación 

de funciones conforme correspondientes al proyecto de mejoramiento de la 

carretera desvío Vilque chico, Cojata, Sina Yanahuaya, tramo tres sub tramo 

dos, de encontrarse irregularidades realice las denuncias correspondientes en 

contra de los presuntos responsables el perjuicio en contra del estado.

3.3.- DICTAMEN N° 002-2022-GRP-CR/CC/FCI, la comisión Ordinaria de 

Fiscalización analiza y emite el informe correspondiente de conformidad con el 

artículo 111 de reglamento interno de Consejo Regional, conforme a la 

evaluación e investigación realizada se recomienda lo siguiente: no aprobar la i .
solicitud formulada por el Consejero Regional por la provincia de Azángaro 

ogado Pelayo Cuba Pérez, cuales la remoción del Director de la Red de Salud 

elgar, Medico Marco Alfredo Marín Torres.;

Archivar el presente pedido del consejero Pelayo Cuba Pérez, a la fecha ya se 

cuenta con otro Director en la Red de Salud Melgar.

Disponer copia a la Oficina de Imagen Institucional para su Publicación, en el 

portal web del gobierno Regional de Puno, bajo responsabilidad la secretaria 

técnica del consejo regional notifique a los administrados conforme a lo 

dictaminado.
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3.4.- DICTAMEN N° 002-2022-GRP-CR/COS, según la información recabada 

recomienda al pleno del consejo regional de Puno, lo siguiente: conforme a la 

evaluación y análisis, realizar la aprobación del acuerdo regional, remitir el 

expediente administrativo a la Secretaria Técnica, de procedimiento 

administrativo disciplinario de la Dirección Regional de Salud, para determinar 
responsabilidades, remitir copia del expediente administrativo a laVQficina dé 

control interno (OCI) mediante la Secretaria Técnica del Consejo RegionaTÓe 

Puno.
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IV.- PEDIDOS Y MOCIONES.

s
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4.1.- OFICIO 001-2022-GR PUNO/CR-GPT, el Consejero por la Provincia de 

Carabaya, Héctor Aguilar Narváez, presidente de la Comisión Ordinaria de 

Educación, alcanza propuesta de Ordenanza Regional, se declare de Necesidad 

Publica e Interés Regional la creación de la Orquesta Sinfónica de Puno, a fin 

de que sea revisado y analizado en el Pleno de Consejo Regional de Puno, para 

su aprobación.

.2.- CARTA N° 002-2022-CR/CRCH/BMU, Consejero por la Provincia de

Chucuito, Basilio Mendoza Uriarte, mediante carta saluda al sr. Abogado Alfredo 

Ucharico Uruchi, Presidente del Consejo Regional del Gobierno Regional de 

Puno, y al Pleno del Consejo Regional, solicita dispensa en razón de que, el 

recurrente se encuentra en la Ciudad de Lima, por lo que resulta imposible poder 

volver a la Ciudad de Puno, y poder participar en la Sesión Ordinaria del Consejo 

Regional programado para el día 26 de enero del presente año, por las protestas 

que se vienen realizando por parte de los hermanos de la Región de Puno, por 

lo que, recurre al Presidente del Consejo Regional para que se dispense de la 

asistencia presencial.
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4.1.- OFICIO 001-2022-GR PUNO/CR-GPT, mediante la presente en calidad de 

Consejero por la Provincia de Puno, Giorni Bautista Ticona, realiza pedido para 

la Sesión Ordinaria de Consejo Regional, de fecha 26 de enero del presente año 

2023, se agende los siguientes puntos Primero: se exhorte al Gobernador 

Regional de Puno, y a los funcionarios de las diferentes áreas de ierno 

regional, para brindar apoyo y asistencia psicológica a los familiahe^ 

principalmente a los niños menores de edad de los fallecidos en la CTUÚacTde 

Juliaca.
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Segundo: la dirección regional de salud exonere los gastos en la recuperación 

de los heridos.

Tercero: rechazar la militarización en la región de Puno, y la declaratoria d 

emergencia realizado por el Gobierno Nacional que dichos pedidos sean 

aprobados mediante por el Pleno del Consejo Regional.

4.3. - OFICIO N° 005-2023-GR-PUNO- GGR. Al presidente del Consejo Regional 

abogado Alfredo Ucharico Uruchi, con atención al Secretario Técnico del 

Consejo Regional de Puno, asunto solicita información, respecto a la publicación 

de la Ordenanza Regional N° 001-2022-GRP-CRP. que aprueba el Plan 

Régional de Deporte - Puno 20222-2023 en la Región de Puno.

4.4. - OFICIO N° 007-2023-GR-PUNO- GGR, Ai Presidente del Consejo Regional 

abogado Alfredo Ucharico Uruchi, con atención al Secretario 

Consejo Regional de Puno, asunto rendición de cuentas del 

regional de la Provincia de Sandía gestión 2019-2022.

4.5. - OFICIO N° 002-2023-GR-PUNO- GGR/GRI, Al Presidente

Regional abogado Alfredo ucharico uruchi, asunto remite información requerida 

de las obras en ejecución en la Provincia de Sandia. ’
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4.5.- OFICIO N° 002-2023-GR-PUNG- GGR/GRI, Al presidente del Consejo 

Regional abogado Alfredo Ucharico Uruchi, asunto remite información requerida

de las obras en ejecución en la Provincia de Azángaro avance físico, financiero

y plazo de ejecución. < % ,
4.6.- OFICIO N° 003-2023-GR-PUNO- GGR/GRI, Al Presidente del-Cpnsejo 1 ¿

Regional abogado Alfredo Ucharico Uruchi, asunto remite información requerida | yn 

de las obras en ejecución en la Provincia de Chucuito, avance físico, fínanciero
y plazo de ejecución de los mismos. K

4.6.- OFICIO N° 002-2023-GR-PUNG-GRDS/DIRESA.DG/OERRHH/ST, Al \J

Presidente del Consejo Regional abogado Alfredo Ucharico Uruchi, asunto 

remite información requerida documento que dispone la suspensión de la 

convocatoria del proceso de contrato de personal modalidad por suplencia 

remplazo bajo Régimen del Decreto Leg. 276.

4.7.- OFICIO N° 057-2023-GR-PUNO/GRPPAT, al Secretario Técnico del 

Consejo Regional abogado Dubcek Dueñas Zúñiga, asunto remite información 

evaluación presupuestaria anual ejercicio fiscal 2023.

4.8. - OFICIO N° 000006-2023-CG/OC5350, Al Presidente del Consejo Regional 

abogado Alfredo Ucharico Uruchi, asunto Remisión de Informe Anual al Consejo 

Regional - Año 2022.

4.9. - OFICIO N° 031-2023-GR PUNO/GGR, Al Presidente del Consejo Regional 

abogado Alfredo Ucharico Uruchi, asunto Remite acto administrativo.

4.10. - OFICIO N° 050-2023-GR PUNO/GGR, Al Presidente del Consejo 

Regional abogado Alfredo Ucharico Uruchi, asunto conformación del comité 

electoral para elección de los miembros representantes de la sociedad civil para

o el CCR.

GDBIER

GOBL

Lie. Percy Quspe Miranda
SMROtlN

GOBIERNO

a Ojeda 
IONAL

GOBIERNO REGIONAL PUNO

rey Mamapi Vargas► PfoÍ. --j - ,
CONSEJERO REGIONAL 

1 AZÁNGARO

ra Estrella
WSCT-.Jri CONSEJ<<<O REGIONAL

CHUCUITO

GOBIERNO REGIONAL PU

wejslregion AI-

Blgo. ¡Mfre 
puno PRESIDENTE 

iJod.p

INALPUM

PUNO

ZevaUoS

úl Tacuri Idme 
regional - PUNO



4.11. - OFICIO N° 012-2023-GR PUNO/GRPPAT, al Secretario Técnico del 

Consejo Regional abogado Dubcek Dueñas Zúñiga, asunto solicita informe de 

evaluación anual del plan operativo institucional 2022.

4.12. - OFICIO N° 005-2023-GR PUNO/GR, Al Presidente del Consejo Regional 

abogado Alfredo Ucharico Uruchi, asunto solicita información

4.13. - OFICIO N° 015-2023-GR PUNO/CR/PCR, Al Gerente Regional abogado

Juan Oscar Macedo Cárdenas, asunto solicita información con registro N° 035.

4.14.- OFICIO N° 014-2023-GR PUNO/CR/PCR, Al Gerente Regionaí^bogado 

Juan Oscar Macedo Cárdenas, asunto remite requerimiento de información

Los mismos que habiéndose dado lectura a los mencionados pedidos y mociones, 

r disposición de presidente del Pleno del Consejo Regional pasan a la estación 

de Orden del Día.

V.- ORDEN DEL DIA:

5.1. -el consejero por la Provincia de Carabaya, Héctor Aguilar Narváez, sustenta 

a su pedido en referencia al OFICIO 001-2022-GR PUNO/CR-GPT, propuesta 

de ordenanza regional, de declaratoria de necesidad publica e interés regional 

la creación de la orquesta sinfónica de puno, a fin de que sea revisado, debatido 

y analizado en el Pleno de Consejo Regional de Puno para su aprobación.

Consejero Regional de la Provincia de Carabaya - Héctor Aguilar Narváez. - 

hace referencia que en la Región Puno hay 4 Instituciones de Formación de 

Educación Artística como es ESSFA Puno, la escuela de Arte de la Universidad 

Nacional del Altiplano Puno entre otros.

Por lo que los egresados requieren un campo ocupacional para desarrollarse como 

profesionales en la materia, hace mención que en la 

descuidando el aspecto de la música intelectual,

región de puno se está
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en otros países como Venezuela se cuenta con algo de 140 Orquestas Sinfónicas, 

a nivel nacional actualmente la Región de Arequipa cuenta con Orquesta Sinfónica, 

Cusco, Lima entre otros, que se desconoce de más regiones, por lo que, se requiere 

acortar brechas en el aspecto de su aprobación, esto con el fin de que la Región de 

Puno cuente con una orquesta sinfónica.

También hace referencia que el Pleno del Consejo Regional determine nombre la 

propuesta como orquesta sinfónica regional de Puno u Orquesta Sinfóniqa - Punói 

Según propuesta por lo menos se requerirá contar con treinta músicos para 

nformar la Orquesta Sinfónica, se necesitará dotar con instrumentos de cati

para hacer que la Orquesta Sinfónica tenga impacto. A su vez en los actos de visita 

que realice el Gobernador Regional a los diferentes actos protocolares e inicio de 

obras, la Orquesta Sinfónica deberá de ser parte en dichos eventos lo cual dará 

realce. Puntualiza para terminar con el nombre y la aprobación de la orquest 

sinfónica ante el Pleno para que sea aprobado de ser así las 5 instituciones estarán 

agradecidos con dicho acto.

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL, Alfredo Ucharico Uruchi, agradece 

la exposición del consejero por la provincia de Carabaya Héctor Aguilar Narváez, y 

ja a la participación del Pleno del Consejo Regional.

Consejero Regional de la Provincia de El Coliao. - Wido Williams Condori 

Castillo, saluda a la propuesta por intermedio de la presidencia y los señores 

consejeros, y pueda ser solventado por el ministerio de cultura y no solo por el 

Ejecutivo del Gobierno Regional, termina mencionando que se aúne a la propuesta 

y que sea declarado de interés regional.

Consejero Regional de la Provincia de Chucuito. - Abad Ubaldo Vizcarra 

Estrella, manifiesta su apoyo y pide su implementación para ser aprobado en el 

pleno del consejo regional.
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Consejero Regional de la Provincia de Huancané. - Leyder Carina Puma 

Ojeda, felicita al consejero por la labor que viene realizando en beneficio del arte, 

la propuesta para su declaratoria de necesidad publica e interés regional la creación 

de la orquesta sinfónica de puno, se derive a la comisión ordinaria que preside.

Consejero Regional de la Provincia de El Collao. - Walker Narciso Mamani 
Ururi, la propuesta es muy esperado por los artistas de diferentes géneros, s 

los hermanos de Pilcuyo, estarán contentos ya que en el lugar existe\centro de 

formación artística ESFA, los estudiantes de arte al salir de centros de formación 

artística no tienen donde expresar la música. Y los gastos que se puedan generar 

los debe asumir en conjunto tanto el Ministerio de Cultura y el Gobierno Regional.

Consejero Regional de la Provincia de Yunguyo. - Rolando Rivera Zevallos, 

manifiesta su apoyo y se adhiere al petitorio y recomienda a la comisión en 

profundizar en la propuesta para ser aprobado.

Consejero Regional de la Provincia de Carabaya. - Víctor Raúl Tacuri Idme, es 

momento de apoyar la propuesta por lo que debe ser derivado a la comisión 

ordinario a través de ello se determine la propuesta.

Consejero Regional de la Provincia de El Collao. - Wido Williams Condori 

Castillo, la propuesta de acuerdo de Consejo Regional refiere que es solo 

declarativo y no es de presupuesto por lo que lo económico se determinara posterior 

a la aprobación y no es necesario derivar a la comisión.
Consejero Regional de la Provincia de Carabaya - Héctor Aguilar Narváez. - 

finaliza con responder y aclarar a todas las opiniones vertidas por los consejeros, 

considera que esta Orquesta Sinfónica, es importante para evitar que migren 

grandes talentos de nuestra región, y potenciara para cerrar la brecha que existe 

-actualmente, hermanos necesitamos su apoyo para que sea orquesta sinfónica 

regional de puno u Orquesta Sinfónica de Puno.

G
iorni Bautista Ticuna
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En efecto no requiere aspectos presupuéstales por lo que la propuesta es 

declarativo posteriormente con el gerente de desarrollo social se verá el 

presupuesto para tener apoyo logístico.

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL, Alfredo Ucharico Uruchi, dispone a 

consideración del pleno del Consejo Regional, para que se derive a la comisión 

correspondiente que declara de interés regional la creación de la orquesta sinfónica 

de puno. El colega Héctor presentó un acuerdo de ordenanza lo cual re ¡ere todo 

los procedimientos legales y opiniones técnicas con esa aclaración dispone^a 

consideración del pleno del consejo regional.

I pleno del consejo regional por unanimidad determina que la propuesta de la 

Ordenanza Regional presentada por el consejero Héctor Aguilar Narváez, sea 

erivada a la comisión de educación para su mayor análisis y sustento para 

posterior aprobación.

5.2. - Mediante CARTA N° 002-2022-CR/CRCH/BMU, consejero por la Provincia 

de Chucuito, Basilio Mendoza Uriarte, solicita dispensa de asistencia a la Sesión 

Ordinaria del día 26 de enero del presente año, lo cual será debatido en el pleno 

del consejo regional y determinar a su petitorio.

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL, Alfredo Ucharico Uruchi, dispone a 

pleno del consejo regional a debate a lo solicitado por el consejero por la provincia 

de Chucuito, Basilio Mendoza Uriarte.

Consejero Regional de la Provincia de Chucuito. - Abad Ubaldo Vizcarra 

Estrella, manifiesta que el Consejero Basilio Mendoza Uriarte, si se encuentra en 

la ciudad de Lima, considera sea aceptado su solicitud de dispensa.

Consejero Regional de la Provincia de Yunguyo. - Rolando Rivera Zevallos, 

en la coyuntura actual es imposible viajar por lo que en acto de compañerismo se 

considere su pedido.
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Consejero Regional de la Provincia de Melgar. - Esteban Mamani Quispe, dado 

que está más convulsionado la ciudad de Lima, en ese entender considero en 

salvaguarda de la integridad física del consejero se debe considerar su asistencia. 

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL, Alfredo Ucharico Uruchi, dispone a 

Pleno del Consejo Regional a consideración lo solicitado por el consejero por la 

provincia de Chucuito, Basilio Mendoza Uriarte.

El pleno del consejo regional por unanimidad aprueba su pedido de dispensa al 

consejero Basilio Mendoza Uriarte _

5.3. - El Consejero por la Provincia de Puno, Giorni Bautista Ticona, sustenta a 

su pedido en referencia al OFICIO N° 001-2022-GR PUNO/CR-GPT, Primero: 

se exhorte al gobierno regional y a los funcionarios del gobierno regional se 

apoye con asistencia psicológica a los niños menores de edad por la pérdida de 

sus familiares fallecidos el pasado 09 de enero del presente año.

Segundo: que el gobierno regional de puno a través de la dirección regional de 

salud, exonere de los gastos que puedan ser ocasionados en atención de los 

heridos.
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Tercero: rechazo total a la militarización en la región de puno.

Consejero Regional de la Provincia de Puno. - Giorni Bautista Ticona, saluda al 

sidente del Consejo y al Pleno en sesión, frente a los acontecimientos suscitados

ulnerando los derechos en las manifestaciones, la intervención policial y militar, es 

de conocimiento público los fallecidos y heridos, por ello pido al Gobierno Regional 

mediante las direcciones de Salud pueda hacerse seguimiento en el tratamiento y 

rehabilitación de los afectados, y se exonere todo los gastos a los heridos que 

vienen siendo atendido en los hospitales, finaliza la militarización en la ciudad de 

Puno es para intimidar a la Ciudadanía por lo que mi pedido es de que este Pleno 

de Consejo Regional se pronuncie sobre los pedidos que hago alcance.
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Consejero Regional de la Provincia de Huancané. - Leyder Carina Puma Ojeda, 

Por intermedio de la presidencia felicitar a la consejera Giorni, por el sentir que 

manifiesta lo cual es de todos nosotros, sin embargo, las unidades ejecutoras de 

salud mental de oficio deben brindar apoyo psicológico, lo de nosotros como 

consejeros es hacer seguimiento, por otro lado, el tratamiento de los hermanos 

hospitalizados cubre el seguro de salud SIS, para aquellos que no tienen SIS, 

también existe recursos los cuales deben ser usados para su atención en su 

recuperación.

Consejero Regional de la Provincia de Lampa. - Jhon Aquice Aquice, es 

saludable la propuesta de la colega Giorni, por lo que desde el Consejo RegiOnaLse

Ipdebe recomendar al Director Regional de Salud, es menester atender a los 

hermanos heridos, mediante la Oficina de servicio social de la Red de Salud, se 

atienda a los heridos y se pueda poner en autos a las autoridades competentes de 

la Diresa - Puno.

PUNOGION

«üón «un rwuf (JUlSpe MuunQ
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Consejero Regional de la Provincia de El Collao. - Wido Condori Castillo, po 

su intermedio señor presidente muy acertada el pedido de la Consejera Giorni, en 

la Provincia de El Collao llave, muchos manifestantes fueron maltratados resultaron 

con moretones en el cuerpo, eso realmente conmociona a la población, ha sido doce 

heridos de los cuales una persona falleció. La ciudad de llave es tierra de nadie 

porque la policía ya no está en llave, ni en su comisaria, por lo que la parte de 

emergencia dejemos al estado.

Consejero Regional de la Provincia de El Collao. - Walker Narciso Mamani Ururi, 

muy atinada los petitorios de la colega por lo que debemos dar celeridad, los 

médicos no todos están dando la atención necesaria, en llave estaba acompañando 

personalmente a los heridos y el medico Aldo Vargas, atendió sin cobrar alguno de 

las atenciones realizadas. Sobre la militarización, en la ciudad de llave no hay policía 

solamente los serenos están dando sus rondas. Lo cual genera preocupación por 

falta de seguridad.
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PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL, Alfredo Ucharico Uruchi, pide que 

las opiniones sean concretas en referencia a lo pedido no se dilate el tiempo.

Consejero Regional de la Provincia de Yunguyo. - Rolando Rivera Zevallos, 

felicita a la Consejera Giorni, por la preocupación que tiene hacia los heridos, se 

debe exhortar a los responsables cumplimiento de la ley, en atención a los heridos 

y atención psicología, la desmilitarización es competencia del gobierno central, caso 

contrario podemos ser denunciados lo cual debe ser tomado en cuenta por elpteno 

del Consejo Regional.

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL, Alfredo Ucharico Uruchi, la 

recomendación colegas como consejeros tenemos la posibilidad de hacer 

seguimiento la decisión está en el pleno,

pleno del consejo por unanimidad acuerda derivar a la comisión de salud y 

fiscalización para su revisión y análisis del pedido.

5.4. - N° 031-2023-GR PUNO-GG. Acuerdo de directorio de Gerentes Regionales 

No 001-2023-DGR-GR PUNO en su artículo primero se acuerda aprobar la 

propuesta de Creación de la Unidad Ejecutora de Inversiones Programa 

Regional de Puno, desarrollado en el pliego 4,5, 8 Gobierno Regional de Puno, 

la misma que deberá implementarse conforme a los procedimientos 

establecidos a efectos de que mediante de Acuerdo Regional, se declare de 

interés y necesidad la creación de dicha unidad ejecutora de inversiones atte, 

abogado Juan Oscar Macedo Cárdenas.

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL, Alfredo Ucharico Uruchi, manifiesta 

lo siguiente en referencia al oficio N° 031-2023-GR PUNO-GG. dispone a 

_ consideración la creación de la Unidad Ejecutora de Inversiones Programa Regional 
de Puno Desarrolla.1
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Consejero Regional de la Provincia de Yunguyo. - Rolando Rivera Zevallos, 

solicita de que el Gerente del Gobierno Regional exponga lo pedido en referencia al 

oficio 031, manifiesta que la Gerencia del Gobierno Regional no tiene capacidad de 

gasto de gestión o que es lo que se está proponiendo, cual es el sustento técnico 

legal. A título personal no creo amparar en ese aspecto a no ser que má§ adelánte 

explique para amparar el pedido.

Consejero Regional de la Provincia de Carabaya. - Víctor Raúl Tacuri Idme, 

solicita se corra traslado para imbuirnos en el tema par tener mejor conocimiento a 

detalle.
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Consejero Regional de la Provincia de Huancané. - Leyder Carina Puma Ojeda, 

licita la propuesta del ejecutivo, puesto que efectivamente por la burocracia no s< 

puede ejecutar proyectos de inversión, con esta propuesta del acuerdo de creación 

de la unidad ejecutora se viabilizará muchos proyectos de interés regional.

Consejero Regional de la Provincia de Moho. - Elvis Aliaga Payehuanca, 

saluda la propuesta de la parte Ejecutiva, el nombre mismo refiere de la unidad 

¡ecutora y esto obedece a un análisis profundo como acuerdo, mi respaldo al 

pedido.

sejero Regional de la Provincia de Lampa. - Jhon Aquice Aquice, 

efectivamente esta propuesta que está vertiendo el Gobierno Regional, no creo que 

sea con ánimos negativos, con proyectos de inversión pública no seremos 

obstruccionistas al Gobierno Regional, seguramente está basado a la política 

regional que quiere emprender esta gestión, eso definitivamente queremos conocer 

y propongo que en la siguiente sesión pueda invitarse al Gerente Regional para 

ampliar conocimiento en que consiste la unidad ejecutora.
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Consejero Regional de la Provincia de San Antonio de Putina. - Jaime Chanel 

Perlas Hancco, felicitar la propuesta del ejecutivo si bien conocemos la gestión 

pública tiene muchos retrasos, es muy necesario la creación de una unidad 

ejecutora con lo cual vamos garantizar los proyectos, en ese entender también 
solitar la presencia del Gerente Regional, para dilucidar cuál es el objetivo principal x J 

de la propuesta.

Consejero Regional de la Provincia de Chucuito. - Abad Ubaldo Vizcarra 

Estrella, por su intermedio del presidente si bien se tiene 34 unidades ejecutoras 

se tendría 35 con esta última, es necesario que nos ilustre la propuesta de esa forma 

respaldar la propuesta.

Consejero Regional de la Provincia de El Collao.-Wido Condori Castillo, señor 

presidente toda las iniciativas considero que son producto de una evaluación, como 

ejemplo; la ejecución del hospital de llave a la fecha no se concluye por lo cual seria 

necesario saber la esencia de la unidad ejecutora, propiamente tenemos que avalar 

aquellas propuestas que puedan servir a la población de nuestra región de puno, 

sin embargo, las obras se concluyan en el tiempo, seguro eso es la razón de esta 

propuesta, si alguien conoce podría ilustrarnos.

SECRETARIO TÉCNICO DEL CONSEJO REGIONAL. - hace de conocimiento que 

el Gerente del Gobierno Regional, en breve hará su participación para exponer 

sobre la creación de la unidad ejecutora.

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL, Alfredo Ucharico Uruchi, dispone 

que se continúe con orden del día, hasta la llegada del Gerente del Gobierno

^Regional, y que el punto de creación de la unidad ejecutora se debatirá al último.
SECRETARIO TÉCNICO DEL CONSEJO REGIONAL. - continuando con el Orden 

del Día, detalla que se continua con dictámenes.
G

iorní flautista Ticona
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DICTAMENES:
se tiene dictámenes e informes los cuales serán derivadas a las comisiones § 

correspondientes para su ratificación o caso contrario para su evaluación o archivo 

con todo sus actuados. De los cuales los informes deberán ser remitidos conforme 

a lo dictaminado. \

SECRETARIO TÉCNICO DEL CONSEJO REGIONAL. - hace de cbnocimiento 
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continuando con la agenda del día, de la instalación y entrega de los librqs de acta 

a las comisiones ordinarias. Con lo cual queda finalizado.
SECRETARIO TÉCNICO DEL CONSEJO REGIONAL. - informa que el 

sponsable de la Oficina Ing. De la Sub Gerencia de Presupuesto e Informática de 

a Gerencia Regional de Planeamiento, se encuentra presente para sustentar y 

justificar sobre el documento presupuesto 2023, 

Ingeniero simón Mamani Chambi, es el responsable quien dará a conocer 

sustentar la consistencia del plan anual 2023.

Exposición del Ingeniero Simón Mamani Chambi, manifiesta el plan anual 2023, del 

presupuesto participativo multianual 2023 basado en resultados, tiene un sustento 

que es urgente para ser ratificado y aprobado mediante acuerdo de Consejo 

Regional, por norma, este documento tiene dos partes importantes primero plan 

anual de inversiones, es un documento de gestión de corto plazo, contempla este 

plan características de la Región de Puno, lineamientos e indicadores conforme al 

PIA. Segundo comprende al Presupuesto Participativo.

Presupuesto participativo. - obedece a una norma lo cual es ley marco, lo que 

determina como se va orientar los recursos financieros en la ejecución de proyectos 

de inversión. La participación en presupuesto participativo genera gastos en 

realización de las actividades que se desarrollan, tendencias concordado con PIA,
G

iorni B
autista Ticona
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muestra el plan de desarrollo regional concertado plan corto y largo plazo 

identificando los indicadores en todos los distritos, también se considera la misión y 

la visión conforme a los lineamientos y política institucional.

La fuente PEI, 2021 es a mediano plazo lo cual tiene proyección al 2025, el 

presupuesto participativo es a nivel regional, y las inversiones deben ser a nivel 

Regional,

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL, Alfredo Ucharico Uruchi, one a 

consideración al pleno del Consejo Regional, para su aprobación mediante Acuerdo 

de Consejo Regional el plan anual 2023, del presupuesto participativo multianual 

2023, basado en resultados.

Consejero Regional de la Provincia de El Collao. - Wido Condori Castillo, hace 

referencia a la exposición cualitativa, pregunta de cómo se está articulando 

desarrollo concertado 2023,

Ingeniero Simón Mamani Chambi, responde que el PEI, recoge el plan de 2025 al 

de 2021, recoge metas y objetivos mientras tanto ya está inmerso y no escapa de 

la orientación a largo y mediano plazo.

Consejero Regional de la Provincia de Yunguyo. - Rolando Rivera Zevallos, 

por intermedio de la presidencia manifiesta que el plan de desarrollo concertado 

está desfasado, antes de aprobar; mencionar que para Yunguyo tenemos tres 

proyectos de los 19 millones del total solo se está asignando tres millones en este 

año, cuales son los criterios que tomaron señor ingeniero pregunta que realiza. Si 

es posible considerar en PIA.

Consejero Regional de la Provincia de El Collao. - Wido Condori Castillo, 

pregunta qué criterios se toman para dar inicio de obra si como menciona el 

ingeniero en 16 años se finalizará con las obras.
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Consejero Regional de la Provincia de Puno. - Giorni Bautista Ticona, pregunta § 

si el plan anual y presupuesto 2023, es modificable, considerando el plan de 

Gobiernos Regionales 2023 - 2026.

Ingeniero simón Mamani Chambi, primero: responde a las preguntas, la decisión 

política determina, se está en momento muy difícil las obras pequeñas y_grandes 

pasan los 4 mil millones de soles para poder ser ejecutados en su totalidad. 
Segundo: no se puede modificar ya está aprobado solo estamos haciend\sustenta 

torio.

PIN, es presupuesto adicional para agregar presupuesto puede ser decisión técnica 

y política concluye.

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL, Alfredo Ucharico Uruchi, dispone al 

leño del Consejo Regional, a consideración para su aprobación mediante acuer 

de Consejo Regional, el plan anual 2023, del presupuesto participativo multianual 

2023 basado en resultados.
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El pleno del consejo regional después de amplio debate ratifica su aprobación por 

unanimidad el plan anual 2023, del presupuesto participativo multianual 2023 

basado en resultados. Para su acuerdo regional.

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL, Alfredo Ucharico Uruchi, invita al 

Gerente del Gobierno Regional de Puno, abogado Juan Oscar Macedo cárdenas, 

para que exponga de la propuesta de la creación de la unidad ejecutora de 

inversiones programa regional de Puno desarrolla.

Gerente del Gobierno Regional de Puno. - abogado Juan Oscar Macedo 

Cárdenas, saluda al pleno del Consejo Regional al año 2023 se tendrá como 

asignación más de 900 millones de soles duplicado del año pasado, algo inédito 

para la región de puno.
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En 2024 la proyección del PIA será en su asignación mil millones de soles y no se 

podrá ejecutar, la capacidad instalada del gobierno regional en su estructura es solo 

para manejar 70 a 80 millones de inversión ahora tenemos más de 10 veces para 

ejecutar, más aun si tenemos problemas en adquisición de bienes hay much

procedimientos por mejorar por lo que nos urge crear una unidad ejecutora de 

inversiones especializado para ejecutar obras complejas centros de^safedr 

educación y obras de estructura vial en cartera tenemos 315 proyectos lo cual suma 

más de 4 mil millones de soles en inversión, es de urgencia y necesidad crear la 

nidad ejecutora para ejecutar su gasto, de acuerdo al reglamento interno del 

consejo nosotros tenemos la obligación de presentarnos en el gabinete ejecutivo en 

gabinete legislativo para que en el primer trimestre informemos de sinceramient 

meta por meta obra por obra a cada responsable de meta, de los IOARS, tengan la 

calidad de aprobado, nuestra principal preocupación es optimizar la ejecución de 

gasto en razón a ello es la propuesta que nace del ejecutivo y hemos aprobado la 

propuesta de la creación de la unidad ejecutora de inversiones programa regional 

de Puno desarrolla. Lo cual detallará a mayor amplitud el gerente regional de 

laneamiento presupuesto y acondicionamiento territorial Rudy Albarracín 

Machicado quien expondrá la parte técnica. Nuestro pedido es que el pleno del 

consejo regional se sume a esta necesidad y emita un acuerdo regional declarativo 

donde se declare de interés y necesidad regional posteriormente la gerencia 

—regional de planeamiento conjuntamente con la sub gerencia 

institucional están elaborando el expediente que va tener 

reglamento de organización y funciones del gobierno regional.
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Gerente Regional De Planeamiento Presupuesto y Acondicionamiento 

Territorial Rudy Albarracín Machicado. - en su exposición técnica detalla que 

realizaron Análisis retrospectivo la unidad ejecutora se creara a la altura de las 

unidades ejecutoras en el organigrama, por compensación tenemos crecimiento 

económico para inversiones por tal razón es necesario para agilizar de manera 

óptima la ejecución de gasto presupuesta!, es necesario la creación de láunidad 

ejecutora. Cierre de brechas lo más importante.

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL, Alfredo Ucharico Uruchi, dispone al 

pleno del consejo regional, a consideración para su aprobación mediante acuerdo 

de consejo regional la propuesta de la creación de la unidad ejecutora de 

Inversiones programa regional de Puno desarrolla. Deja abierta la participación.

Consejero Regional de la Provincia de Yunguyo. - Rolando Rivera Zevallo 

por intermedio del presidente menciona dentro del gobierno regional lo que quieren 

es destrabar, tengo conocimiento que en la región Cajamarca se creó esta unidad, 

lo que se quiere es efectividad para eso también se requiere personal y aprobación

el MEF pregunta si se hizo consulta concluye.

Consejero Regional de la Provincia de Chucuito. - Abad Ubaldo Vizcarra 

Estrella, saluda la iniciativa y respalda la propuesta para que se pueda destrabar 

con lo cual sería unidad ejecutora 35, se debe saber la cantidad de profesionales 

que se requerirán teniendo en cuenta el presupuesto.

Consejero Regional de la Provincia de Lampa. - Jhon Aquice Aquice, propuesta 

muy interesante desde luego me aúno a la propuesta esta propuesta va ser política 

del gobierno regional orientada al desarrollo en salud y educación, hasta la fecha 

o se ha visto un desarrollo óptimo y ojalá que esta propuesta de unidad ejecutora 

pueda destrabar y beneficie a las provincias.
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Consejero Regional de la Provincia de Moho. - Elvis Aliga Payehuanca,

manifiesta que se aúne a la propuesta señor presidente creo que esta todo claro 

según la exposición de los ingenieros, los detalles técnicos que se pide de 

presupuesto y esto eso en su oportunidad expondrán y de una vez seria aprobar el 

pedido del ejecutivo en creación de la unidad ejecutora.

Consejero Regional de la Provincia de Carabaya. - Víctor Tacuri Idm^, a inicio 

de la propuesta pedimos imbuirnos lo cual se dio saludo al ingeniero por su 

disertación de la propuesta de la unidad ejecutora Puno desarrolla para solucionar 

cuellos de botella. Se debe cerrar brechas.

Consejero Regional de la Provincia de El Collao. - Wido Condori Castillo, ya

escuchamos sustento técnico que bien es unajniciativa del.ejecutivo según planes 

del gore puno esta unidad ejecutora será orientada a la salud y educación.

Consejero Regional de la Provincia de El Collao. -Walker Narciso Mamani 

Ururi, por su intermedio señor presidente se entiende de que no solamente es salud 

y educación. Para dar mayor viabilidad es justo y necesario para ejecución de 

proyectos la unidad ejecutora que propone el ejecutivo.

erente Regional De Planeamiento Presupuesto y Acondicionamiento

Territorial Rudy Albarracín machicado. Por su intermedio del señor presidente el 

MEF, prohíbe asignación presupuestal como bien conocen, pero si tenemos 

presupuesto y plazas de suplencia temporal para implementar esta unidad ejecutora 

y justamente se está haciendo el expediente técnico mañana ingresa el proyecto de 

donde se va sacra las plazas sustentado al MEF, para el 15 de marzo tendremos 

todo el proyecto, tenemos que ir a ganar y no probar suerte la unidad ejecutora será
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de inversiones finaliza el gerente regional que el 90 % de presupuesto está en la 

sede central, lo cual es un cuello de botella, una vez aprobada el expediente será 

elevado al ministerio de economía y finanzas esta unidad ejecutora será netamente 

para inversión y los profesionales serán especializados en logística y salud se 

buscara servidores especializados los requerimientos serán con estandarización.

PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL, Alfredo Ucharico Uruchi, dispone al

pleno del consejo regional, a consideración para su aprobación mediante acuerdo 

de conséjo regional la propuesta de la creación de la unidad ejecutora de 

inversiones programa regional de Puno desarrolla.

El Pleno del Consejo Regional por unanimidad aprueba la creación de la unidad 

ejecutora de inversiones programa Regional de Puno desarrolla. El presidente del 

Consejo Regional concluye y levanta la Sesión Ordinaria siendo horas 08,30 pm.
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